



---

## 79<sup>e</sup> session de l'Assemblée générale

# Dialogue interactif de haut niveau sur les déterminants sociaux, économiques et environnementaux de la santé

New York, le 11 juillet 2025

### Déclaration de la Suisse

---

Monsieur le Président,

La Suisse s'engage fermement à s'attaquer aux déterminants de la santé afin de faire progresser l'équité en matière de santé, considérée comme un pilier fondamental du développement durable.

Nous reconnaissons que les conditions dans lesquelles les personnes naissent, grandissent, vivent, travaillent et vieillissent – notamment le revenu, l'éducation, le genre, la nutrition et l'environnement – influencent fondamentalement leur état de santé.

Comme l'a souligné l'OMS, ces déterminants entraînent des inégalités et des injustices importantes au sein des sociétés et entre elles. Il est essentiel de s'y attaquer pour atteindre les objectifs de développement durable (ODD) et tenir la promesse centrale de ne laisser personne de côté.

La Suisse reconnaît que si le comportement individuel a une incidence sur la santé, la capacité des personnes à influencer bon nombre de déterminants sociaux, économiques et environnementaux de la santé est limitée. Nous sommes également profondément préoccupés par les risques mondiaux et transfrontaliers qui affectent de plus en plus la santé et le bien-être.

La pandémie de COVID-19 a mis en évidence ces inégalités. Elle a réduit à néant les progrès durement acquis en matière de réduction de la pauvreté, d'égalité des sexes et de services de santé. Elle nous a montré que la santé ne peut pas être améliorée de manière isolée. Des approches intersectorielles et participatives, mobilisant l'ensemble de la société, sont essentielles pour renforcer la résilience et l'équité de nos systèmes.

La Suisse place l'équité et l'inclusion au cœur de son engagement international et s'engage à renforcer les systèmes de santé afin d'améliorer l'accès à des services de santé de qualité, équitables, efficaces, efficaces et abordables pour tous, à tout âge.

---

**Mission permanente de la Suisse auprès des Nations Unies**  
**Permanent Mission of Switzerland to the United Nations**

633 Third Avenue, 29<sup>th</sup> floor, New York, NY 10017-6706

Tél. +1 212 286 1540, fax +1 212 286 1555, [www.dfae.admin.ch/missny](http://www.dfae.admin.ch/missny)

Nous encourageons l'intégration de l'équité en matière de santé et des déterminants sociaux dans les cadres stratégiques et politiques et soulignons l'importance d'approches fondées sur les droits humains et sensibles au genre dans tous les aspects des politiques et programmes de santé, non seulement parce que les femmes et les filles sont touchées de manière disproportionnée, mais aussi parce que la réalisation de l'égalité entre les sexes profite à l'ensemble de la société. Enfin, la Suisse souligne qu'une gouvernance locale forte, une participation significative de la société civile et un engagement politique en faveur d'un environnement de vie propice sont essentiels pour un changement à long terme.

La Suisse reste déterminée à créer des sociétés plus saines et plus équitables, où chacun et chacune puissent jouir du meilleur état de santé physique et mentale possible.

Je vous remercie.

---

*Unofficial translation*

Mr President

Switzerland is strongly committed to addressing the determinants of health for advancing health equity as a cornerstone of sustainable development.

We recognize that the conditions in which people are born, grow, live, work and age — including income, education, gender, nutrition and the environment — fundamentally shape their health outcomes.

As highlighted by the WHO, these determinants lead to significant inequalities and inequities both within and across societies. Tackling them is essential for realizing the Sustainable Development Goals (SDGs) and the central promise to leave no one behind.

Switzerland recognizes that while individual behaviour affects health, people's ability to influence, many of the social, economic and environmental determinants of health is limited. We are also deeply concerned by global and transboundary risks which increasingly affect health and well-being.

The COVID-19 pandemic laid bare these inequities. It reversed hard-won progress in poverty reduction, gender equality, and health services. It showed us that health cannot be improved in isolation. Cross-sectoral, whole-of-society approaches are essential to build resilience and equity into our systems.

Switzerland places equity and inclusion at the core of its international engagement and is committed to strengthen health systems to improve access to quality, equitable, effective, efficient and affordable health services for all, at all ages.

We promote the integration of health equity and social determinants into strategic and policy frameworks and underline the importance of human-rights based and gender-responsive approaches in all aspects of health programming — not only because women and girls are disproportionately affected, but because achieving gender equality, benefits all of society. Finally, Switzerland underscores that strong local governance, meaningful civil society participation and political commitment for a conducive living environment is vital for long-term change.

Switzerland remains committed to create healthier, more equitable societies — where each and every one can enjoy the highest attainable standard of physical and mental health.

Thank you.